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想获得很多的比赛时间
上赛季结束后，荣昊以自由身身

份离开同为升班马的武汉三镇，回归
浙江队。但就在8月27日，广州队宣
布荣昊加盟。“为什么这么突然就去了
广州队？”这是记者给荣昊的第一个问
题。荣昊给出的回答是：“时间是很
短，运作了一天就完成了。”

在少赛一场的情况下，浙江队目
前积23分排在第八位，对于升班马来
说，这是一个不错的成绩。“浙江队的
成绩很稳定，发挥也很不错，我在得不
到出场时间保证的情况下，选择了离
开。”荣昊说，“我在恒大效力过很多
年，广州队这个赛季遇到了困难，我的
很多好兄弟都在那边，所以我想过去
帮球队一把。”

8月25日，是荣昊离开浙江队加
盟广州队的重要时刻。在浙江队踢完
与沧州雄狮比赛的第二天，荣昊就向
俱乐部提出了想要离开球队的想法，
“我向焦总（浙江俱乐部总经理焦凤
波）和吴总（副总吴少堃）说了这个事，
表达了我想多参加比赛的想法，两位
老总都很理解我这个岁数的球员，是
很需要有比赛来保持状态的。”

其实关于荣昊离开浙江队的原
因，外界有很多猜测，荣昊的回答非常
简单：“就是没有出场的时间。之前两
年都是赛会制，封闭在一起比赛，就没
有以往那种主客场制的感觉，作为职
业球员来说，感觉怪怪的。所以如果
没有机会参加比赛，我也很不想再封
闭在赛区。在这样的情况下，我对比
赛的渴望更强烈了，所以就想到别的
球队去找找机会。”

当荣昊处于迷茫期的时候，郑智
出任广州队主教练的消息，让他看清
了自己未来的方向。荣昊说：“说实
话，在智哥回去之前，我没想到能回到
广州队。因为智哥去当主教练了，我
才很肯定想要去哪，开始为迈出下一
步做计划。”

在做出这个决定后，荣昊就找到
了郑智。“是我去主动找的智哥，因为
智哥知道我和浙江队还有合同，在这

样的情况下，他不会来找我，他肯定会
尊重我原来的合同，不会让我放弃合
同。当我自己下定决心后，智哥知道
我想去广州队，就一口答应了。”荣昊
介绍说，“浙江队和广州队在这件事上
的协商也很顺利，所以整个运作，一天
时间就完成了，效率非常高。”

解约放弃了一大笔收入
荣昊和浙江队提前解约，意味着

他要放弃原来在浙江队的高薪，而广
州队的球员今年拿的都是“基本生活
费”。这是任何人都能算清楚的经济
账，荣昊为什么要放弃这样一大笔收
入？“对于合同，我只能说这是每个人
不同的选择而已。这真的不是小钱，
正常情况下谁都会选择履行完合同拿
到待遇后再走。可能我这个人比较
怪，不会去占别人的便宜，希望拿到的
每一分钱都是通过努力和付出得到的
回报。”荣昊说。

谈到待遇，荣昊说到了这个年龄，
他会觉得踢球和情怀要大于合同，“足
球现在对我而言，是工作也是热爱更

是情怀，我希望做的是能有更多的机
会，在球场上享受足球。我也会找一
些挑战给自己，也算是给自己定的目
标，每完成一个目标，就会有成就感。
所以我不习惯没有比赛的日子，会觉
得缺少了目标，很不充实。”

赛季初加盟浙江队后，荣昊一直
没有在主教练乔迪的计划中，只在和
深圳队的比赛中替补上场了5分钟。
回归浙江队却只踢了这么点时间的比
赛，荣昊会觉得遗憾吗？“说不上有遗
憾，这就是职业足球。东边不踢西边
踢，只要给了我机会，我就会全力去抓
住它。”说到刚刚离开的浙江职业足球
俱乐部，荣昊还是充满了感情，“我曾
经在中泰基地生活工作过很长时间，这
边的设施很好，俱乐部也很职业化。特
别是这次在我离队这件事上，我真的非
常感恩焦总和吴总，他们在这一块上展
现了职业足球人的管理能力，既尊重教
练的建队缺文字，也尊重球员的职业意
愿。”曾经和绿城一起踢过亚冠联赛的
荣昊，把自己的美好祝愿留给了浙江
队，“预祝浙江队今年能踢得越来越好，
收获历史的最好成绩。”

至于是不是还会回到浙江队，荣
昊说：“一切皆有可能，有缘就还会相
聚，看看是不是天时地利人和了吧。”

荣昊回归浙江队后，很多浙江球
迷都期待能亲眼看到荣昊的比赛，但
这次荣昊却要以客队球员的身份在湖
州奥体中心比赛。离开浙江队的时
候，荣昊有什么想和浙江球迷说吗？
荣昊想了想，笑着说：“有情人终成眷
属，天下无不散筵席。”

我个人蛮喜欢全华班
2012年至2018年间荣昊在广州队

效力了六个赛季，见证了广州恒大的
辉煌期，这次加盟广州队，荣昊似乎不
需要磨合。在第一场和河南嵩山龙门
的比赛，荣昊就为队友送上了助攻。

在这场比赛中，第24分钟广州队
的严鼎皓禁区内放倒陈克强，主裁判
罚点球，阿德里安主罚命中帮助河南
嵩山龙门取得领先。郑智在下半场开
始后就做出换人调整，荣昊换下李学
鹏。第49分钟，阿德里安角球助攻杨
帅头球破门，广州队0比2落后。荣
昊在这个时候挺身而出，他在第76分
钟送出直塞，助攻凌杰搓射破门。

虽然广州队最终1比2惜败给了
对手，但替补上场的荣昊表现可圈可
点，和广州队迅速“来电”的荣昊，将在
明天晚上代表广州队客场迎战其刚刚
离开的浙江队。

对于广州队今年的全华班阵容，
荣昊表示：“我个人其实还是蛮喜欢全
华班的，可能我比较喜欢这些年轻球
员，他们是中国足球的未来，我希望他
们能有更多的比赛机会。和河南嵩山
龙门的比赛，我觉得全队的比赛节奏
就特别好，年轻球员的发挥也很不
错。”

对于广州队今年的保级前景，荣
昊说：“智哥和教练团队对足球的理解
很到位，这些教练也都很有人格魅力，
球队的凝聚力很强。对于保级我们肯
定是全力以赴拼每一场，但足球有时
候也需要有点运气，期待最终能有一
个让我们感到满意的结果。”

或许在赛季
初的时候，浙江球
迷不会想到，荣昊
第一次在湖州奥
体中心踢中超联
赛，居然是以客队
球员的身份。9
月 1日，浙江队将
在主场完成和广
州队的补赛，而就
在8月27日，广州
队官方宣布荣昊
加盟。

为什么会离
开浙江队？加盟
广州队的来龙去
脉是怎么样的？
放弃浙江队的高
薪，是怎么想的？
当这场特殊的比
赛开踢之前，记者
联系上了荣昊，就
这些问题对荣昊
进行了独家专访。

荣归广州“助”力郑智

“逗比”性格“恨不起来”
禁赛12个月，罚款20万元，这是

河南嵩山龙门历史上受处罚最严厉的
球员，而俱乐部因此所蒙受的损失远
非20万人民币那么简单。即便是这
样，河南球迷“站队”多拉多的人数依

然众多，甚至对其冠以“义士”，这一切
都源自于过往的优异表现让他备受喜
爱，以至于“恨不起来”。

回溯起来，多拉多自加盟河南的
那一天，似乎就注定了悲情的底色。
2019赛季首场比赛，火线加盟的多拉
多便首发出场，并很快为球队打入一
球。但随后他在与对方的一次拼抢中
严重受伤，小腿骨折，赛季报销。多拉
多因为格外疼痛而失声痛哭的场面，
给很多人留下了深刻的记忆，而事实
上，那个时候所有人其实都并了解这
个射手究竟有多厉害。2020赛季，伤
愈回归的多拉多，让人真正领略到了
巴甲最佳射手的风采。当赛季他打入
八粒进球，为当年处于“多事之秋”的
河南建业最终保级立下汗马功劳。最
近两个赛季，多拉多依然贡献着漂亮
的数据，2021赛季，进球八个，本赛季
至到被禁赛前，他已经是五个进球，四
次助攻。以这样的状态，合同期到
2023年底的多拉多，原本是极有希望
超越打进38个进球的同胞内托，成为
队史最佳射手的。

多拉多备受喜爱，不仅仅是因为
他的得分能力，更在于他的比赛态度，
虽然受过重伤，但在场上他从来不惜

力，无论是进攻还是防守，总是不知疲
倦地跑动。而场外，他外向的性格，经
常性的一些搞怪的小把戏也让他和球
队能打成一片。2020赛季前，多拉多
在隔离期间把自己一人独饰多角的
“斗地主”小视频发布在社交媒体上，
引来球迷热议，纷纷为这个“逗比”点
赞。

面临解决 或回南美
场上兢兢业业，场下活泼有趣，呈

现在河南球迷面前的是一个生动、立
体的超级射手。作为被对方后卫重点
盯防的人物，在场上受到侵犯是家常
便饭，绝大多数情况下，他也都能正确
处理。也正因此，作为一个闯荡江湖
多年，经验非常丰富的职业球员，这一
次竟然采取了不可思议的方式去犯
规，的确难以理解。

事情发生后，关于这次“惊天一
撞”，有各种各样的解读，但无论是出
于对此前马宁的判罚不满，还是三年
前的“宿怨”，用来解释都极为牵强。
一个显而易见的道理是，作为职业球
员，尊重裁判是铁律，这种无异于“自
杀”的行为，后果他不可能不知道，但

究竟为什么？恐怕只有多拉多内心深
处最为清楚，在留下那个背影的同时，
他其实也留下了一个巨大的谜团。

因为正处于中国足协强调赛风赛
纪的紧要关头，多拉多的这次“顶风作
案”也招致了极为严厉的处罚。自中
国足协公布处罚决定之后，嵩山龙门
俱乐部官方尚未对此有正式回应，但
根据俱乐部在事发当晚的公告，结合
球队目前的具体情况，与多拉多解约
应该说是已成定局。近日网络也有转
载的巴西媒体的报道，据称多拉多将
很快回到南美踢球。无论去哪儿，他
身后一定还有很多河南球迷追随的目
光。

四张红牌 绝非偶然
多拉多的受罚对于冀望在本赛季

取得佳绩的嵩山龙门而言，打击不可
谓不沉重。于此同时，另一名强力前
锋卡兰加正处于伤势久治不愈的状
态，相当长的时间内，嵩山龙门不得不
“无锋出战”。据称嵩山龙门已经在计
划动用最后一个外援名额，从西甲联
赛引入阿根廷前锋卡里略，不过尚未
得到官方确认，在转会窗口关闭前，相

信会有正式的消息。
多拉多离开，可以有继任者填补

空白，但对于嵩山龙门俱乐部而言，要
吸取的教训绝非这么简单。多拉多的
犯规的确让人难以理解，但也并非无
迹可寻——这已经是球队本赛季的第
四张直红，就在这场比赛的一周前，嵩
山龙门才因为罗歆早早直红下场而陷
入被动，最终输给了梅州客家，遭遇主
场首败。尤其值得注意的是，所有的
直红，都是在非关键位置的非必要犯
规，完全是“非战斗性减员”。而早在
去年联赛初期，嵩山龙门也有过密集
吃红牌、遭停赛的情况出现。也就是
说，这并非是一个新问题。

而就在8月28日主场对广州队
的比赛时，航体看台上还出现了裁判
马宁的“遗像”，这一方面会让河南赛
区招致处罚，另一方面，可想而知会给
裁判们造成什么样的心理暗示。这对
嵩山龙门带来的损害恐怕是长远的。

无论是队内，还是场外，管理，对
于嵩山龙门而言已经是一个不容忽视
的问题。毕竟，在战绩提升的同时，必
须有科学、严格的管理相匹配，这样才
能真正成长为一支强队。

8月28日晚上，河南
嵩山龙门主场对广州队的
比赛进行到第24分钟，嵩
山龙门赢得点球机会。这
个时候，不少现场球迷下
意识地抬头向看台上方的
包厢看过去——被禁赛12

个月的多拉多正在那里观
看比赛，如果不是禁赛，此
刻主罚点球的，应该是
他。阿德里安一蹴而就，
航海体育场内欢声雷动，
而此刻的多拉多内心一定
不仅仅有喜悦。赛后，多
拉多乘车离开，途中球迷
不时向他致意。浓浓的都
是告别的意味，而连绵不
断的秋雨，也平添了更多
悲情的成分。

河南队寻枪 多拉多或重返巴西足坛
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